

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 03:39**

PAG - 1 -

**Lunes 20 de Junio de 2005**



### **OEA se va de Nicaragua con tropiezos para reanudar el diálogo**

El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, encontró tropiezos en su primera misión en Nicaragua, donde no logró sentar en la mesa del diálogo al Ejecutivo y la oposición con el fin de buscar una salida a la crisis del país.

Insulza, ex ministro del Interior de Chile, anunció hoy que se va de Nicaragua sin haber logrado reactivar el diálogo nacional lo que abre una "preocupación" sobre una eventual crisis de poderes.

"La situación en Nicaragua de ninguna manera ha llegado a ese nivel de crisis (institucional) aún, pero podría llegar allá si no nos sentamos a conversar", dijo Insulza en una rueda de prensa realizada en un hotel de Managua al término de su misión en el país.

Según Insulza, si se mantiene la negativa al diálogo "desde el punto de vista de Nicaragua y de la región sería muy grave: ciertamente puede desembocar en una crisis entre los poderes".

Insulza abandonó el país al mediodía de hoy y el martes presentará un informe de su misión al Consejo Permanente de la OEA en Washington, pero no descartó regresar "en los próximos días" a Managua para retomar sus labores de mediador.

"Yo quiero dejar una preocupación" pues "hay motivos genuinos de preocupación", dijo Insulza, quien llegó a Managua el miércoles por la noche al mando de una misión de la OEA que trató, sin éxito, de solucionar la situación política del país.

El secretario general de la OEA dijo que en Nicaragua "la voluntad está pero falta la actitud de diálogo".

"Hemos avanzado y espero que pronto se pueda constituir la mesa (de diálogo) pero mi preocupación es que no ocurran en los próximos días nuevos hechos que hagan retroceder lo avanzado", aseguró.

La tensión política de Nicaragua responde a roces entre el Ejecutivo y Legislativo luego de que, hace ocho meses, el Parlamento, dominado por liberales y sandinistas, aprobó reformas constitucionales que recortaron los poderes del presidente Enrique Bolaños.

La situación se agravó esta semana cuando la Contraloría (Fiscalía) pidió, por segunda vez en menos de un año, al Parlamento la destitución de Bolaños por desacato a la Constitución.

---

**OFICINA DE MONITOREO**

**SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL**

**PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua**



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 03:39**

PAG - 2 -

La Contraloría reclamó la destitución después de que Bolaños no dejó que los auditores revisaran las cuentas de las entidades de servicios públicos (agua, energía y telecomunicaciones) que el Gobierno se niega a entregar a las nuevas autoridades nombradas por el Parlamento.

### **OEA deja Nicaragua sin diálogo y advierte sobre eventual crisis**

"La situación en Nicaragua de ninguna manera ha llegado a ese nivel de crisis (institucional) aún, pero podría llegar allá si no nos sentamos a conversar", dijo Insulza en una rueda de prensa realizada en un hotel de Managua al término de su misión en el país.

Según Insulza, si se mantiene la negativa al diálogo "desde el punto de vista de Nicaragua y de la región sería muy grave: ciertamente puede desembocar en una crisis entre los poderes".

### **Nicaragua continúa sin reanudar diálogo pese a esfuerzos de OEA**

Nicaragua no encuentra una solución a su crisis institucional pues, pese a los esfuerzos de la Organización de Estados Americanos (OEA), Gobierno y oposición no han sido capaces de reanudar el diálogo.

El analista político nicaragüense Carlos Tünnerman dijo hoy a ACAN-EFE que "la misión de la OEA ha hecho todo lo posible por concertar el diálogo", pero "si su papel se limita a ser un simple facilitador del diálogo nacional, éste será un diálogo destinado al fracaso".

Según Tünnerman, la sociedad civil ha pedido a la OEA que sirva de intermediario en un verdadero diálogo nacional, ampliado a otros sectores, y "que garantice que los acuerdos que ahí se tomen se cumplan, pero ellos no quieren asumir ese papel".

El sábado, cuando Insulza tenía previsto concluir su misión en Managua, se intensificaron los contactos con el Ejecutivo así como con liberales y sandinistas para volver a sentarlos en una mesa de diálogo.

Sin embargo, la negativa del presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, a sentarse a conversar con sus opositores liberales y sandinistas impidió retomar las pláticas.

Ante la ausencia de Bolaños, líderes de los partidos liberales y sandinista de Nicaragua abandonaron la sede de una universidad de Managua, donde pretendían reinstalar el diálogo.

Pese a que las conversaciones no se pudieron reanudar, el ministro de la Presidencia, Ernesto Leal, consideró que "la misión (de la OEA) no ha fracasado".

Tanto el FSLN como el PLC manifestaron su "disposición" a sentarse a dialogar con el Ejecutivo, mientras que el presidente Bolaños ha guardado silencio y la Presidencia anunció la formación de una "comisión para el diálogo".

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 03:39

PAG - 3 -

**Insulza fracasó en Nicaragua**

Insulza concluyó su visita a Nicaragua -que se extendió durante cinco días- decepcionado por la falta de voluntad del gobierno de Enrique Bolaños y las dos fuerzas opositoras mayoritarias en el Parlamento para sentarse a dialogar con el fin de resolver los diferendos.

"Creo que hace falta disposición de (diálogo y) hacer sacrificios reales de ambas partes", criticó el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA) antes de abandonar el país.

Señaló, sin embargo, que la OEA dará seguimiento al conflicto nicaragüense, probablemente a través de un representante de alto nivel que nombraría próximamente, y no descartó la posibilidad de regresar al país para empujar el diálogo, el cual consideró de vital importancia para evitar una ruptura del orden constitucional.

**No hay ruptura.** Insulza descartó que en Nicaragua exista una ruptura del orden constitucional, pero admitió que hay una profunda división política que puede agravarse.

"Los poderes están funcionando, pero no conversan el uno con el otro, y todos sabemos que las mayores crisis se dan cuando los principales poderes no se entienden entre sí", advirtió.

Insulza desplegó un intenso cabildeo entre las partes en busca de un acuerdo que permita a Bolaños concluir su mandato (2002-07), en un clima de gobernabilidad.

No obstante, la misión se enfrentó a muchas dificultades debido a "la profunda desconfianza" que existe entre las partes.



**OEA critica falta de diálogo**

+El secretario de la OEA aseguró que no encontró voluntad de resolver el conflicto político.

La visita de mediación del secretario general de la Organización de Estados Americanos, José Miguel Insulza, concluyó este domingo sin éxito para resolver la crisis institucional en Nicaragua, quien expresó fuertes críticas al Gobierno y el Congreso por su falta de voluntad para dialogar.



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 03:39**

PAG - 4 -

“Creo que hace falta esa disposición de (diálogo y de) hacer sacrificios reales de ambas partes” para alcanzar acuerdos que ayuden a destrabar la crisis, afirmó Insulza en rueda de prensa antes de partir de regreso a Washington.

Añadió que propondrá al organismo hemisférico nombrar a un representante de alto nivel en Nicaragua para que dé seguimiento al diálogo, que espera se produzca en los próximos días.

“Espero que estas cosas se superen en los próximos días, mi temor es que en lo que se demoren en superar se produzcan otros hechos que hagan más difícil todavía” el acercamiento, advirtió.

### **Las reformas y el conflicto**

El conflicto nicaragüense gira alrededor de una reforma constitucional en vigencia que las bancadas mayoritarias del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN, izquierda) y del Partido Liberal Constitucionalista (PLC, derecha) promovieron para restar competencias al Ejecutivo por órdenes de sus respectivos líderes, el ex presidente Daniel Ortega (1979-90) y Arnoldo Alemán (1997-02), preso en su domicilio por delitos de corrupción. El Gobierno desconoce las reformas y pide que sean sometidas a un referéndum, mientras que los opositores dicen que las enmiendas no pueden abolirse porque ya entraron en vigor. El FSLN y el PLC proponen adelantar para noviembre de este año las elecciones presidenciales previstas originalmente para noviembre de 2006.

### **Miguel Insulza se fue molesto de Nicaragua**

El secretario general de la OEA se fue de Nicaragua sin ocultar su malestar por no haber logrado sentar al Gobierno nicaragüense y a la oposición a una nueva mesa de diálogo

“Hemos pasado tres días llevando y trayendo opiniones entre las dos partes, pero lamentablemente el diálogo no se pudo concretar porque no se pudieron poner de acuerdo sobre el lugar de la reunión”, dijo Insulza

El secretario general lamentó que mientras la misión de la OEA encabezada por él anduvo tratando de mediar en la crisis, el Gobierno y los opositores se perdieron en discusiones formales del tipo “si no me promete esto antes, yo no voy”. Si existe voluntad, “conversemos donde sea, ... las condiciones se ponen en el camino”, reclamó Insulza.

“Cuando vine me dijeron que para conversar tenía que ir a ese lugar, que tenía que ir al otro y fui a todas (partes) para que no tuvieran pretextos de no conversar conmigo”, explicó.